
     
VERBALE      N.18 a.s. 2015-16

Oggi, nel giorno 28.10.2015, alle ore 17.30, a seguito di comunicazione scritta, data in tempo utile 
agli interessati, si è riunito il Consiglio dell’Istituto Comprensivo n.6 nei locali della scuola primaria 
"Cappuccini", di Imola, via Villa Clelia, 18.
Presiede la  riunione il  consigliere  della  componente genitori,  sig.  Giovanni  Mascolo;  svolge le 
funzioni di segretario il professor Moreno Folli.
Alle ore 17.40, scaduti i termini della convocazione, constatato il numero legale, essendo assenti 
giustificati i signori sottoindicati il Presidente dichiara aperta la seduta.

PRESENZE CONSIGLIO D’ISTITUTO

  Cognome e nome Componente Presente/Assente

1 SALAROLI LORETTA Dirigente scolastico P
2 MASCOLO GIOVANNI Genitore P

3 VANZINI GIULIANO Genitore P

4 CREMONINI STEFANO Genitore P

5 FRANZOSO EMANUELA Genitore A

6 MENGOZZI MARINELLA Genitore P 

7 PAPINI GIAN PAOLO Genitore A

8 GORDINI ROBERTO Genitore A

9 MARABINI MONICA Genitore A

12 DOMENICALI SILVIA Docente A
13 FOLLI MORENO Docente P

14 CASADEI SILVIA Docente P

15 DI CIAULA MARIA Docente P

16 BICCHIO EMANUELA Docente P

17 MOTTA LUCIA Docente A

18 DURANTE NICOLETTA ATA P

19 RANGO ANTONIO ATA P

O.d.g.:
1. Approvazione del verbale precedente. Il verbale sarà letto se qualche Consigliere farà 
esplicita richiesta.
2. Comunicazioni Dirigente Scolastico.
3. Variazione del programma annuale.
4. Pubblicazione RAV e organico potenziato.
5. Adozione del Piano dell'Offerta Formativa, anno scolastico 2015-2016 e relative attività.
6. Rinnovo adesione accordo di Rete Istituzioni scolastiche e delega al Dirigente per accordi di Rete 
Progetti.
7. Piano visite guidate -Viaggi di istruzione e delega al Dirigente per autorizzazione uscite in orario 



scolastico.
8. Rinnovo convenzioni Comitati/Associazioni genitori.
9. Accettazioni donazioni.
10. Chiusura della Scuola in occasione delle giornate prefestive a.s.-2015-2016.
11. Ulteriori necessità organizzative e didattiche.
12. Varie ed eventuali.

Sono presenti la DSGA Silvana Catani fino alle ore 18.20 e l'insegnante Claudia Adalberti per la 
presentazione del POF.

1- Approvazione del verbale della seduta precedente. Il verbale sarà  letto se qualche 
Consigliere farà esplicita richiesta.
Il Consiglio approva il precedente Verbale all'unanimità.

2- Comunicazioni del DS.

Il dirigente comunica ai consiglieri che, in occasione dell'incontro pubblico della componente 
genitori del CdI del 4 novembre p.v., illustrerà brevemente alle famiglie gli aspetti essenziali del 
RAV.

Il signor Mascolo chiede come poter stimolare la presenza dei genitori per quella serata. 
Si propone:

• affiggere avviso cartaceo ai cancelli dei plessi;
• inserire avviso nell'home page del sito;
• comunicare ai genitori negli incontri interclasse della scuola primaria;
• invitare i rappresentanti di classe a diffondere la comunicazione;
• convocare i rappresentanti di classe all'incontro;
• chiedere alle associazioni di sensibilizzare gli associati all'incontro.

Cremonini ritiene utile, quale eredità per il prossimo Consiglio di Classe, proporre di raccogliere le 
competenze dei genitori per metterle a frutto per l'istituto.
Vanzini ritiene che sia opportuno programmare le attività quindi chiedere quali risorse vi sono tra le 
famiglie per svolgerle.

3. Variazioni al programma annuale
Il DSGA illustra il disposto del dirigente scolastico di cui al protocollo 5535/C14 del 27/10/2015 
pubblicato sul sito istituzionale dell'istituto.
Illustra successivamente gli storni sottoindicati e sottoposti a delibera.

Il Consiglio di Istituto del Comprensivo n.6
Riunito in seduta ordinaria il 28.10.2015

DELIBERA n. 107
all'unanimità dei presenti

 VISTO l’art. 25, comma 4 del D.L. 30.03.2001, n. 165
 VISTI gli artt. 4 comma 4°,  6 comma  4° e  7 comma 3° del Regolamento concernente le 

Istruzioni Amministrativo contabili di cui al D.M. 1.02.2001 n. 44
 VISTO  il  Programma  Annuale  riguardante  l’Esercizio  Finanziario  2015,  approvato  dal 

Consiglio di Istituto con delibera n. 83 del 13.02.2015
 TENUTO CONTO degli obiettivi formativi previsti dal POF
 TENUTO CONTO dei criteri generali indicati dal Consiglio di Istituto
 VISTI i documenti di seguito indicati relativi a Nuove Entrate 



di  apportare  al  Programma  Annuale  2015   le  Variazioni  inserite  nel  disposto  prot.5535/c14 
27/10/15, pubblicato nella sezione amministrazione trasparente del sito istituzionale dell'istituto 

4. Pubblicazione RAV e organico potenziato
La Dirigente comunica che a partire dal 5 novembre il RAV degli istituti italiani sarà reso pubblico.
Informa altresì che le valutazioni rintracciabili sul RAV sono il frutto di un'autovalutazione dei 
singoli istituti e non di una valutazione esterna.
Il DS illustra infine, per ogni sezione del RAV, la valutazione che l'istituto si è data.

5. Adozione del Piano dell'Offerta Formativa, anno scolastico 2015-2016 e relative attività.

L'insegnante Adalberti illustra gli aspetti principali del POF per l'anno in corso.
L'insegnante Bicchio chiede di integrare, per il plesso Pontesanto, il progetto di “costruzione del 
libro” in collaborazione con la signora Raffuzzi, docente del plesso ora in quiescenza. 

Il Consiglio di Istituto del Comprensivo n.6
Riunito in seduta ordinaria il 28.10.2015

DELIBERA  n. 108

• TENUTO CONTO degli Indirizzi generali del Piano dell’Offerta Formativa
• Visti gli artt. 18 e 57 del Regolamento concernente le istruzioni Amministrativo-contabili ex 

D.M. 01.02.2001, n.44;
• SENTITE le proposte dei consiglieri
• Preso atto del parere favorevole espresso dai Revisori dei Conti
• VISTA la normativa vigente in materia
• VISTO il D.I. 28.5.1975;
• AI SENSI dell’art.3 del DPR 275/99
• RICONFERMATI gli indirizzi e le scelte generali, per l'elaborazione del POF e indicate le 

risorse finanziarie disponibili e nella quale sono contenuti tutti i riferimenti normativi e di 
fatto utili all'elaborazione medesima;

• TENUTO CONTO, altresì, delle proposte del direttore dei servizi generali e amministrativi e 
del personale ATA, relativamente all'organizzazione  dei servizi amministrativi, tecnici ed 
ausiliari;

• SENTITO il parere dei consiglieri

Delibera all’Unanimità dei presenti

di approvare
• l'adozione del piano dell'offerta formativa così come elaborato dal Collegio dei Docenti e 

contenuto nello specifico documento agli atti e affisso e pubblicato nella pubblicità legale 
del sito istituzionale dell'istituto, parte integrante e sostanziale del presente atto e

• i conseguenti progetti/attività/incarichi, relativi alle diverse esigenze didattiche e 
organizzative e alle diverse aree del personale interno all’Istituto, come da elenco, contenuto 
nel documento stesso

• l’adozione del piano di lavoro del personale ATA, contenuto nella documentazione agli atti, 
parte integrante e sostanziale del presente atto.

• di autorizzare la presenza della signora Raffuzzi quale esperto esterno per lo svolgimento del 
progetto di “Costruzione del libro” presso la scuola dell'Infanzia Pontesanto.

6. Rinnovo adesione accordo di Rete Istituzioni scolastiche e delega al Dirigente per accordi e 



Progetti di Rete.

Il dirigente comunica che si è proceduto ad un'integrazione dell'accordo di rete territoriale, perché 
 anche la scuola paritaria Il Bosco farà parte della rete territoriale.
Il dirigente chiede altresì al Consiglio di Istituto la delega per l'adesione ai progetti di rete.
La prof.ssa Di Ciaula illustra il progetto di rete Teatricamente.
Il DS illustra i progetti di rete sulla disabilità, antidispersione, imparare diversamente, Indicazioni 
Nazionali, Safer Internet.

Il Consiglio di Istituto del Comprensivo n.6
Riunito in seduta ordinaria il 28.10.2015

DELIBERA n. 109

VISTA  la legge 7 agosto 1990 n. 241 e successive modificazioni e integrazioni;
VISTO l'art. 7 del DPR 275/99 che consente accordi e convenzioni tra le Istituzioni scolastiche per 
il coordinamento di attività di comune interesse, ai sensi e per gli effetti dell'art 15 L. 241/90
VISTO  il  D.I.   del  1  febbraio  2001,  n.  44  concernente  le  “Istruzioni  generali  sulla  gestione 
amministrativo-contabile delle Istituzioni Scolastiche”
TENUTO CONTO che l’accordo di Rete in parola può avere per oggetto attività didattiche,  di 
ricerca,  di  sperimentazione  e  aggiornamento,  di  amministrazione  e  contabilità,  fermo  restando 
l’autonomia dei singoli bilanci, di acquisti di beni e servizi, di altre attività coerenti con le finalità  
istituzionali;
CONSIDERATO che le Scuole aggregate in Rete hanno interesse a collaborare vicendevolmente 
per l’attuazione delle iniziative comuni, comprese negli ambiti del programma-progetto su cui la 
stessa  Rete  si  poggia,  e  che  tale  collaborazione  è  finalizzata  al  miglioramento  del  percorso 
formativo degli alunni, anche attraverso l’accrescimento della qualità dei servizi che si offrono;
CONSIDERATA l’utilità  di  fare  parte  della  Rete  territoriale,  anche in  riferimento alle  nuove e 
molteplici proposte progettuali 

Dopo breve discussione, con la seguente votazione espressa in forma palese: 
Favorevoli  10 Contrari  0  Astenuti 0    

DELIBERA 

di  delegare  il  dirigente  scolastico  a  sottoscrivere  accordi  e  progetti  di  rete  che  vedono  la 
collaborazione con altre scuole del territorio imolese.

7. Piano visite guidate -Viaggi di istruzione e delega al Dirigente per autorizzazione uscite in 
orario scolastico.

Si rinvia il punto al prossimo Consiglio di istituto di dicembre.
L'insegnante Bicchio chiede se è possibile da parte dei genitori prenotare autobus a pagamento per 
svolgere delle visite di istruzione.
Il DS spiega che è necessario che siano accertate tutte le condizioni di sicurezza per queste uscite.
Cremonini comunica che sarebbe il Comitato dei genitori di Pontesanto a finanziare il costo degli 
autobus per tali visite.
Il DS ritiene che sarebbe opportuno programmare tutte le uscite possibili prima di avviare delle 
procedure di gara per l'assegnazione dei trasporti.
I consiglieri segnalano la difficoltà di impiego dei pulmini del Comune per le classi con più di 25 
alunni.

8. Rinnovo convenzioni Comitati/Associazioni genitori.



Il Dirigente scolastico relaziona sull'andamento dei rapporti tra l'istituto e le associazioni e i 
comitati dei genitori. Comunica che in alcuni momenti vi sono stati punti di vista diversi pertanto 
ritiene opportuno ricordare alcuni punti delle convenzioni:
- Le attività delle associazioni e dei comitati devono essere in linea con il Piano dell'Offerta 
formativa e le finalità dell'istituto.
- Ricorda altresì che le convenzioni stabiliscono che le attività proposte devono essere approvate 
dagli organi competenti dell'istituto o del territorio.
Tale precisazione è finalizzata a chiarire che, nei casi in cui vi è una divergenza tra le finalità delle 
attività proposte dalle associazioni e le linee proposte dall'istituto, occorre ricalibrare le proposte per 
riallinearle.
Il signor Mascolo chiede se vi sono stati casi in cui le associazioni hanno svolto attività che non 
sono state presentate in Consiglio di Istituto.
Il DS chiarisce che talvolta sono stati necessari dei chiarimenti successivi alle proposte da parte 
delle associazioni, segno che un accordo non era stato preso prima della proposta. Ulteriormente 
sollecitata a chiarire la dirigente esemplifica il caso delle associazioni che intendono rivolgere le 
proposte formative in modo prioritario gli alunni soci o figli di soci rispetto a coloro che non lo 
sono. Tale decisione è in evidente conflitto con le finalità educative dell'istituto.
Cremonini ritiene che le convenzioni debbano essere rinnovate di anno in anno perché il Consiglio 
di Istituto possa valutare la coerenza delle proposte delle associazioni con gli accordi presi con 
l'istituto, il POF e le finalità educative della scuola.
I consiglieri condividono tale linea. Vanzini ritiene opportuno che il rinnovo della convenzione 
venga compiuto ad ogni rinnovo del Consiglio di istituto.
Il DS precisa ulteriormente come sia necessario da parte di tutte le associazioni il riconoscimento 
del ruolo del dirigente quale responsabile delle relazioni esterne e garante di tutte le componenti 
dell'istituto. In tal senso chiede il sostegno del Consiglio di Istituto.
Il DS propone di invitare in Consiglio di Istituto i responsabili delle associazioni che si discostano 
da tali principi a una riflessione comune, riflessione che non è stata colta quando proposta dal 
dirigente e dai responsabili delle altre associazioni dell'istituto.
Vanzini condivide.
Cremonini ritiene che sia difficile un richiamo diretto alla sola associazione con la quale persiste la 
difficoltà.

Il consiglio chiede che siano poste alcune condizioni per il rinnovo della convenzione con 
l'associazione “Zoliniamo”:

1. proporre l'adesione solo agli adulti;
2. che l'adesione all'associazione non sia criterio discriminante per la partecipazione alle 

attività proposte dalle associazioni stesse;
3. che le attività e le proposte, anche economiche, dell'associazione che vedono coinvolta la 

comunità scolastica siano proposte alle stesse condizioni a tutte le famiglie e alunni 
dell'istituto.

Il Consiglio decide di dare mandato al dirigente per affrontare il tema con le associazioni con le 
quali è necessario toccare l'argomento.

Il Consiglio di Istituto del Comprensivo n.6
Riunito in seduta ordinaria il 28.10.2015

DELIBERA  n. 110

TENUTO CONTO della normativa vigente
TENUTO CONTO del D.Lgs. n.297/94
TENUTO CONTO degli Indirizzi generali del Piano dell’Offerta Formativa
SENTITO il parere dei consiglieri



VISTE le convenzioni concordate tra l'istituto e le associazioni
STABILITO che la delibera è condizionata all'accettazione da parte dell'associazione “Zoliniamo” 
delle seguenti integrazioni alla convenzione:

1. proporre l'adesione solo agli adulti;
2. l'adesione all'associazione non è criterio discriminante per la partecipazione alle attività 

proposte dall'associazione;
3. le attività e le proposte, anche economiche, dell'associazione che vedono coinvolta la 

comunità scolastica sono proposte alle stesse condizioni a tutte le famiglie e alunni 
dell'istituto.

delibera all'unanimità
(10 favorevoli, 0 astenuti, 0 contrari)

il rinnovo annuale delle convenzioni con le associazioni e i Comitati dei genitori dell'istituto.

9. Accettazioni donazioni.

Il Consiglio di Istituto del Comprensivo n.6
Riunito in seduta ordinaria il 28.10.2015

DELIBERA  n. 111

VISTO l’art. 55 del D.I. n. 44 /2001 
dopo breve discussione, con la seguente votazione espressa in forma palese

Favorevoli  10 Contrari   Astenuti    

DELIBERA 

l’accettazione delle seguenti donazioni: 

Donante Descrizione Valore/Importo Destinato a …..

Comitato Amici di Pontesanto
n. 4 divanetti blu a tre posti 
951761 Ditta Borgione. 

798,00 Infanzia Pontesanto

Comitato Amici di Pontesanto
n.  1  set  di  microfoni 
wireless

? Infanzia Pontesanto

Circolo Arca "Eugenio Monti" 
Via Villa 13 - Imola

n. 45 volumi ?
Biblioteca di plesso 

"A. Rubri"

Associazione "Zoliniamo" n. 44 volumi 417,56
Biblioteca di plesso 

"A. Rubri"

Raspadori Paola
n.  1  Stampante HP Deskjet 
920c"  con  relativo  CD 
d'installazione

? A. Costa

Dott. Mario Faggella n. 17 volumi ?
Biblioteche di 

plesso tutte le sedi

10. Chiusura della Scuola in occasione delle giornate prefestive a.s.-2015-2016.

Il Consiglio di Istituto del Comprensivo n.6
Riunito in seduta ordinaria il 28.10.2015



DELIBERA  n. 112

VISTO il D.P.R. n. 420 del 31/05/1974;
VISTO il D.P.R. 588 del 7/03/1985;
VISTO il D.P.R. 209 del 10/04/1987;
VISTO il D.P.R. n. 399 del 23/08/1988;
VISTO il C.C.N.L. 04/08/1995;
VISTO l’accordo sequenza  contrattuale  24.02.2000 che ripristina  il  comma 3 dell’art.  36 DPR 
209/87 (chiusura della scuola nelle giornate prefestive)
VISTO il C.C.N.L. 24.07.2003;
VISTO il C.C.N.L. 29.11.2007;
VISTA la Delibera n. 353/2012 della Giunta Regionale dell’Emilia-Romagna del 26.03.2012  

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

con la seguente votazione espressa in forma palese:

Favorevoli  10 Contrari  Astenuti  

DELIBERA

la chiusura prefestiva della scuola per l’anno scolastico 2015/2016, nelle giornate sotto indicate:
• sospensione delle lezioni 2 novembre 2015 e 7 dicembre 2015
• vacanze natalizie: 24 e 31 dicembre 2015 -  2 gennaio 2016 
• vacanze pasquali: 26 marzo 2016 
• vacanze estive:  2 - 9 - 16 - 23 - 30  luglio 2016
                            6 - 12 - 20 - 27 agosto 2016
per un totale di ore 90 di lavoro da recuperare nei periodi di attività didattica. 

11. Ulteriori necessità organizzative e didattiche:

a) Tetto di spesa per famiglie alunni A.Costa

Il prof. Folli chiede, in accordo con la professoressa Di Ciaula, che il Consiglio stabilisca un tetto 
pari a  €25/alunno alle richieste che i CdC possono fare verso le famiglie degli alunni della scuola 
secondaria di primo grado per lo svolgimento delle attività curricolari proposte ad esclusione di una  
visita di istruzione tra quelle previste nel corso dell'anno.

Il Consiglio di Istituto del Comprensivo n.6
Riunito in seduta ordinaria il 28.10.2015

TENUTO CONTO della normativa vigente
TENUTO CONTO degli Indirizzi generali del Piano dell’Offerta Formativa
SENTITO il parere dei consiglieri

DELIBERA n. 113
all'unanimità dei presenti

un tetto pari a €25/alunno per le richieste che i CdC possono fare verso le famiglie degli alunni della 
scuola secondaria di primo grado per lo svolgimento delle attività curricolari proposte ad esclusione 
di una  visita di istruzione tra quelle previste nel corso dell'anno.

b) Adesione “Competenze e ambienti di apprendimento”

Il dirigente chiede di deliberare la partecipazione dell'IC6 al 



PROGRAMMA OPERATIVO NAZIONALE
“Per la Scuola -competenze e ambienti per l’apprendimento”

Programmazione 2014-2020

Il Consiglio di Istituto del Comprensivo n.6
Riunito in seduta ordinaria il 28.10.2015

TENUTO CONTO della normativa vigente
TENUTO CONTO degli Indirizzi generali del Piano dell’Offerta Formativa
SENTITO il parere dei consiglieri

DELIBERA n. 106
7 favorevoli 0 contrari 4 astenuti

la partecipazione dell'istituto al

PROGRAMMA OPERATIVO NAZIONALE
“Per la Scuola -competenze e ambienti per l’apprendimento”

Programmazione 2014-2020

12. Varie ed eventuali.

La dirigente illustra la proposta del dottor Pasotti presentata nel Collegio u.s. relativa alla didattica 
delle emozioni.
Non emergono ulteriori punti da trattare.

Avendo esaurito tutti i punti all’O.d.G. la seduta è tolta alle ore 19.50.

Il Segretario Il Presidente 
Prof. Moreno Folli                                                                           Giovanni Mascolo


